

El libro “Introducción a la Renta Básica Universal”

La Renta Básica Universal está siendo discutida actualmente en los países europeos donde ha avanzado mucho el estado de bienestar, pero también en América Latina. Es un planteo de efectivización concreta del mínimo social: *“un ingreso pagado por el gobierno a cada miembro pleno de la sociedad a) incluso si no quiere trabajar, b) sin tener en cuenta si es rico o pobre, c) sin importar con quien vive y d) con independencia de la parte del país en la que viva”*. Hay muchas formulaciones, como la del proyecto de ley de *Ezquerria Republicana* [2005 en el parlamento español].

***El argumento base para la RBU es la defensa de la libertad:**
"libertad real para todos".

En un enfoque de libertad negativa, salvaguarda la "burbuja" de no interferencia que debe rodear a los individuos: nada deben demostrar para recibirla, nadie controla que hacen con el dinero, si se lo gastan ordenada y razonablemente en cubrir las necesidades de subsistencia o todo de golpe en una fiesta o una importante ración de cerveza y televisión.

En un enfoque de libertad positiva, la cuestión se centra en la diferencia entre libertad y valor de la libertad. Para asumir los derechos y deberes de la ciudadanía, que sin recursos resultan meramente declarativos, para ser libre de ejercer su personalidad moral aún para florecer, necesitamos estar mínimamente nutridos, razonablemente sanos, algo cultivados.

Hay argumentos relevantes desde la vertiente socialista y marxista: la RBU como un avance en “la etapa de transición”.

Además, hay que señalar que la RBU requiere muy poco aparato estatal (burocrático) redistribuidor. Hay otros argumentos.

Creemos que si ustedes tienen la paciencia necesaria para seguirnos en la lectura de este libro, adquirirán los elementos mínimos para comenzar a formarse una opinión propia -a favor o en contra- de la RBU.